Los procedimientos utilizados para la rehabilitación de materiales electorales que permite la reutilización de urnas, mamparas, canceles, lupas Fresnel, sellos y crayones utilizados en Procesos Electorales y mecanismos de Participación Ciudadana en la Ciudad de México fueron compartidos por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** a su homólogo en Quintana Roo. En reunión de trabajo, realizada en las instalaciones del Almacén de Materiales (AME) del **IECM**, personal de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y Geoestadística (DEOyGE) explicó cómo se lleva a cabo la clasificación, limpieza y acondicionamiento de los materiales electorales y la aplicación de insumos para poder ser reutilizados por la ciudadanía en futuros procesos democráticos. La Prensa (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio),

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Decenas de jueces y magistrados en retiro exigieron al Órgano de Administración Judicial (OAF) - antes Consejo de la Judicatura Federal- el pago de la indemnización correspondiente tras dejar sus cargos con la entrada en vigor de la reforma judicial. La reforma también ordenó la extinción de fideicomisos del Poder Judicial para financiar la elección de Jueces, Magistrados y ministros. Plano Informativo SLP (sitio)

## **REFORMA ELECTORAL**

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, afirmó que la iniciativa de reforma al sistema electoral tiene como objetivo primordial fortalecer la democracia y no extender el control del gobierno. Rodríguez detalló que la propuesta pretende optimizar el gasto electoral sin sacrificar principios democráticos fundamentales. En síntesis, la titular de Gobernación expuso que esta reforma busca una democracia más representativa, eficiente y conectada con la gente, evitando que se interprete como un instrumento de control gubernamental. ContraRéplica CDMX (Sitio); Milenio Noticias 11 a 12

En Campeche, se llevó a cabo un encuentro que reunió a autoridades, representantes de partidos políticos y ciudadanos para discutir la propuesta de reforma electoral. El evento tuvo como finalidad analizar los principales cambios propuestos, entre los que se destacan la reducción del financiamiento a los partidos y la implementación de mecanismos digitales para el registro de votantes. Los participantes expresaron la necesidad de que el proceso electoral sea más accesible, seguro y representativo, enfatizando la importancia de escuchar a todos los sectores y actores involucrados en la discusión. Canal 2 Las Estrellas

Las audiencias que organizará la Comisión presidencial para la Reforma Electoral en Estados Unidos serán en formato de videoconferencia, ante la actual situación que viven los migrantes en ese país y para garantizar su seguridad, anunció el presidente de la Comisión Presidencial, Pablo Gómez Álvarez. Rumbo a las audiencias que se realizará en el país vecino a partir de este viernes, descartó que se organicen actos masivos, sino que algunos lo harán desde los consulados mexicanos y otros desde otros sitios. La Jornada (sitio), Milenio (sitio),

Después del Paquete Económico, el Senado y la Cámara de Diputados entraran en una etapa de crisis con la reforma Electoral. Esa reforma levantará ámpula cuando se presente el documento de manera terminada para su discusión. Anote que hay dos rutas que estarán más que intransitables, eliminar las plurinominales, 200 diputados y 32 senadores, y la reducción de dineros para los partidos. Agencia de Prensa Online (sitio)

INE

El diputado del PAN, Daniel Chimal García, calificó como un "abuso dictatorial" a Morena y sus aliados, el recorte que pretenden hacer a los órganos autónomos en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 (PEF). "Ahora nos enteramos de que Morena de forma insaciable quiere meter reducciones por 18 mil millones de pesos al presupuesto del INE, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y al Poder Judicial, no conformes con secuestrar instituciones ahora quieren colapsar su funcionamiento", puntualizó. 24 Horas (sitio)

El Instituto Nacional Electoral (INE) recibió la propuesta de la Red Nacional de consejeras y consejeros Electorales por una Democracia Incluyente (RENACEDI), a fin de integrarla al documento que será entregado a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral y al Poder Legislativo. RENACEDI nació y sigue trabajando por una democracia incluyente, recordó la consejera y presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación del INE, Rita Bell López Vences. Voz en Red (Sitio)

En el día de hoy, se lleva a cabo una reunión del grupo de trabajo de procesos tecnológicos del Instituto Nacional Electoral (INE). Durante esta sesión, se presentan informes relacionados con el seguimiento de solicitudes de información, así como el reglamento de elecciones. También se discuten el procedimiento y protocolo de seguridad para la regeneración, impresión, entrega, devolución y destrucción de las listas nominales de electores, las cuales son esenciales para las jornadas electorales y los procesos de participación ciudadana. Entre los temas abordados, se encuentra una propuesta de acuerdo y la agenda temática del grupo de trabajo para noviembre de 2025. Canal 8.1 Heraldo TV

**TEPJF** 

La presidenta del Senado de la República, Laura Itzel Castillo, se sumó a las voces que exigen que el director del Fondo de Cultura Económica, Paco Ignacio Taibo II, se disculpe públicamente por los comentarios misóginos que hizo el pasado 24 de octubre durante la conferencia de prensa de la presidenta Claudia Sheinbaum. Laura Itzel Castillo recomendó a Taibo tener a la mano un ejemplar de la Constitución Política Mexicana con "mirada de mujer", como el que presentó recientemente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El Universal (sitio)

De conformidad con los lineamientos establecidos en el Acuerdo General 9/2020 de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el magistrado Reyes Rodríguez Mondragón solicitó la publicación de un proyecto de resolución, así como la sustitución de otro. Hoja de Ruta (Sitio)

En entrevista, el doctor Jorge Alcocer, analizó la situación actual de los órganos autónomos del Estado mexicano, enfocándose en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y la reciente decisión de la magistrada Janine Otálora de concluir su mandato en la fecha originalmente prevista. Alcocer destacó que Otálora, en su carta de renuncia, solicitó que se aplicara el artículo 98

de la Constitución para su sustitución, lo que implicaría llamar a la candidata que obtuvo el segundo lugar en votos, Rocío Balderas. Sin embargo, criticó la maniobra del oficialismo, liderado por Morena, para no llamar a Balderas y dejar incompleta la Sala Superior del TEPJF. 88.1 Universal

**CDMX** 

Las primeras obras públicas destinadas a modificar la Ciudad de México de cara al próximo Mundial de fútbol 2026 han despertado el conflicto sobre la calzada de Tlalpan. Bautizada como "la Gran Tenochtitlán", la construcción de una ciclovía en ambos lados de la vía rápida que recorre la ciudad de centro a sur provocó resquemores de los comerciantes y trabajadores de la zona, que han visto mermada su actividad económica debido al alejamiento de transeúntes y automovilistas. Desinformemonos.org CDMX (sitio)

En la Ciudad de México, la jefa de gobierno, Clara Brugada, inauguró la XIII Reunión Anual Rainbow Cities Network, destacando el compromiso de la capital con la comunidad LGBTIQ. Brugada reafirmó su administración trabaja para construir una ciudad de libertades, siendo la CDMX la primera a nivel internacional en turismo LGBTTIQ. 107.9 Horizonte

## **CONGRESO LOCAL**

Durante los primeros nueve meses de 2025, el Gobierno de la Ciudad de México destinó más recursos a programas sociales que a inversión en obra pública. De acuerdo con el Informe Ejecutivo del Avance Trimestral de la Secretaría de Administración y Finanzas, entre enero y septiembre se registró un subejercicio de 12 mil 651 millones de pesos en inversión pública. El diputado local del PAN, Diego Orlando Garrido, criticó el subejercicio presupuestario de la administración de Clara Brugada, asegurando que refleja la falta de acción gubernamental. Garrido recordó que el Congreso capitalino aprobó el presupuesto solicitado por el gobierno, por lo que, dijo, no existen pretextos para no ejercer los recursos en obras de infraestructura, mantenimiento vial o atención a socavones. El Capitalino CDMX (sitio)

## **NACIONAL**

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, aseguró que la Consejería Jurídica de Presidencia sí conocía la reserva que reduce las penas para servidores públicos que omitan denunciar delitos de extorsión. Luego que la presidenta Claudia Sheinbaum reconoció que no tenía conocimiento de la modificación aprobada el martes pasado en el marco de la discusión de la Ley General en materia de extorsión, el legislador dijo que, quizá, la presidenta no fue enterada. "Normalmente ella está con mucha información, la presidenta de la República tiene bastante información. Quizá porque la aprobación de la ley fue ya muy tarde, entre 10:00, 11:00 de la noche, no le enteraron, quienes le enteran a ella, estimo yo, es la Consejería Jurídica, con la que yo tengo una comunicación fluida, no sólo en eso, en todas las leyes desde que se presentan iniciativas provenientes del Ejecutivo", dijo. Reforma (sitio)

La discusión del presupuesto de egresos 2026 se llevará a cabo en la Cámara de Diputados la siguiente semana, confirmó el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal. El legislador precisó que el lunes el proyecto saldrá en la Comisión de Presupuesto, para que la discusión en lo general inicie en el Pleno, el martes 4 de noviembre. MVS Notcias (sitio), W Radio (sitio)